

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, sábado 18 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

-A-

BERNARDO SOTO

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto a la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más empuje á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

-DE-

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGLIETTI.

Nota.—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis se les suplica se sirvan pasar antes de días á cancelarlas.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Saez W.

Casa de Ramón Li.

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas de ocupación, ofrezco mis servicios á domicilio como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.

ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Ronulfo Rojas, 9ª Avenida, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO
ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,
JUAN RAFAEL ACUÑA

18 DE MAYO DE 1901

NOTAS EDITORIALES

Se va el Presidente

Es un hecho el viaje de don Rafael, así nos lo han dicho personas de su confianza: dentro de pocos días se embarcará para lejanas tierras; va en busca de salud; bien está que se preocupe por conseguirla, pero no sólo él la necesita, también la patria la ha perdido.....Devuélvasela don Rafael y que Dios en premio se la dé Ud. Que al partir vaya Ud. colmado de bendiciones y no execrado por sus conciudadanos. Y que a su regreso no se oiga el rugido del león aprisionado, a la presencia de su señor, sino el saludo de bienvenida de un pueblo libre.

**

ALFONSO XIII

no desciende de San Fernando por ninguno de los cuatro costados. Desciende de Felipe V. de Borbón, rama de los Capetos de Francia, y estos últimos nada tenían que ver con San Fernando, conquistador de Sevilla. De modo que el Rey niño, tiene por una parte, sangre francesa y por otra, sangre tulesca.

En resumen, que esa vieja comadrona de *La Gaceta*, dijo ayer un desatino más y todo por adular, sin duda. Dése un baño de esponja, señora, y calme "esa fantasía fantaseadora" que tan en mal pie la tiene ante el público.

**

Eusebio Soto

Se nos ha comunicado por telégrafo la triste nueva de haber muerto en Liberia el joven pasante de abogado don José Eusebio Soto.

El afán de trabajar y de hacerse útil a su familia y a la sociedad, llevó a Chevo a aquellas tierras, en donde en vez de hallar lo que él tan justamente apetecía, ha encontrado la muer-

te, que lo sorprendió en medio de las fatigas del trabajo y de los ardores de la juventud.

Sentimos hondamente la prematura desaparición de Chevo y no podremos olvidarlo jamás los que tuvimos el gusto de ser sus amigos, y de poder apreciar sus muchas y bellas cualidades; y enviamos el más sentido pésame a su atribulada familia y en particular a nuestro colega don Antonio María Soto, Redactor de *El Esfuerzo*.

**

En Liberia

se ha desarrollado de una manera alarmante una fiebre, que reviste todos los síntomas y caracteres de la amarilla. Sabemos de tres jóvenes muertos y varios enfermos.

El Gobierno debiera preocuparse y dictar sus órdenes en el sentido de que la Facultad de Medicina enviara por cuenta de aquel, dos ó tres de sus miembros, por ella elegidos, para ir a asistir a los atacados de tan terrible mal y evitar la propagación.

Se nos dice que las condiciones higiénicas de Liberia dejan mucho que desear y que si ahora no se hace algo para mejorarlas, es de temer que la fiebre que por primera vez allí aparece, se convierta en constante ó periódica.

Llamamos la atención del señor Ministro de Policía; esperamos que se nos atienda, y que vuelva sus ojos el Gobierno hacia aquella abandonada provincia que constituye una verdadera riqueza y timbre de legítimo orgullo para Costa Rica.

La Violeta

Despacho esmerado a precios módicos.

UNA BODA

El matrimonio del Sr. Lyon con la señorita Stuart, celebrado en casa del señor Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, estuvo espléndido y concurrido por lo más elegante y selecto de la sociedad josefina y de la distinguida colonia inglesa.

La nota culminante era el decorado de la casa y salones, artísticamente hecho por los señores Anderson Hnos. Las flores naturales y artificiales admirablemente dispuestas ó combinadas, daban el más agradable golpe de vista que se puede imaginar. Las columnas, las escalas, los salones, pletóricos de luz, de hojas y de flores, se presentaban de tal manera, que la fantasía, vagando por aquel caos de rosa y verde, se remontaba a los antiguos tiempos y soñaba con los jardines y palacios de los árabes en Granada.

Había en los ángulos de las estancias, primorosas fuentes, de donde brotaban esbeltos y airosos ramilletes bañados por la luz y el perfume; había corredores que semejaban invernales, tal era la variedad y abundancia de exóticas plantas; había balcones que orlados de flores semejaban las puertas del Paraíso; y había cadenas de flores que rodeaban el salón representando la unión de las almas por el santo y dulce vínculo del amor.

Todo, en fin, era allí suntoso, artístico y bello.

Nadie como los Anderson saben unir al más refinado gusto artístico, la delicadeza de líneas, la profusión de detalles, la combinación de colores y la elegancia del decorado.

Felicitemos a los jóvenes esposos y a los Hnos. Anderson que tan bien impresionada supieron dejar la mente de los invitados.

El que no haya asistido a una fiesta como esa, puede formarse una idea de ella, visitando la exposición que frente a la Merced vieja tiene la Jardinería artística, en donde contemplarán tantas curiosidades y maravillas, que de seguro se decidirá a casarse para encarar a los Anderson el decorado de la casa en su día de bodas.

Invitamos particularmente a las señoritas de nuestra cultura a hacer allí una visita, que les agrada mucho, a ellas que tienen en sí el sentimiento de la estética y que por raro misterio, son tan amantes de las flores sus rivales.

COLABORACION

ADELITA CASASOLA

Nunca nos familiarizaríamos con la muerte a pesar de que la veamos tan de cerca. Hoy se ensaña en la persona de un amigo, mañana en la persona de un hermano y su mano alvosa está siempre en todas partes sin que la virtud ó la inocencia de la víctima sirva de escudo para sus terribles asechanzas.

Era Adelita para los que vivimos a su lado, buena, virtuosa é inteligente.

Aquella niña de temperamento delicado poseía una alma dispuesta para el bien; de esas que no teniendo madre y no sabiendo qué hacer con el bagaje de todos sus afectos, lo depositan casi por estero en el corazón de la hermana.

Hermosa edad la de los quin-

ce años, para que no fuera tan engañosa como el vaso de oro que lleva en su fondo el veneno de los que se dejan seducir por sus fulguraciones luminosas. Es el eslabón más quebradizo en la cadena de la existencia, el puente más falso en el camino de la vida, y el que pase, será ya un hombre, y la que pase será ya una mujer.

Morir cuando apenas se han visto quince primaveras, cuando la mente está más poblada de ilusiones y el corazón más pagado de sus ideales, es realmente una gran desgracia. Pero también es haber vivido lo mejor de nuestros años y habernos librado de la carga antes de llegar a la parte más dura del camino.

Ojalá que estas frases que también han nacido en el dolor, sean un bálsamo de consuelo para su afligida familia y para su inconsolable hermana que hoy llora la pérdida de su mejor compañera.

E. L.

San José, mayo 15 de 1901

La Violeta
Medicinas frescas y puras.

CHILE Y EL PERU

Opinión de varios periódicos yanquis en la cuestión pendiente entre ambos países

Arbitraje al Sur del Istmo

(EDITORIAL del NEW YORK HERALD del 25 de marzo)

Un despacho cablegráfico especial de Montevideo al HERALD, nos ha informado de que el congreso científico Latino-Americano actualmente en sesiones allí, ha aprobado la proposición de un delegado argentino sobre el establecimiento de un tribunal arbitral Latino-Americano para el arreglo de toda disputa entre los países hispano-americanos.

El hecho de que semejante tribunal pudiese arreglar la tan prolongada disputa sobre Tacna y Arica que ha resultado ser tan enojosa para Chile, Perú y Bolivia, presta especial importancia a la acción del congreso y puede también explicar las objeciones que un delegado de Chile hizo al proyecto.

Que el arbitraje internacional haya sido aceptado por una asamblea tan representativa como el congreso científico hispano-americano, indica el progreso de las ideas modernas y humanitarias entre las repúblicas del Sur, que tan á menudo han sido únicamente campo de revolución y desasosiego.

La Violeta
Bragueros pesados, Vendas, etc

CHILE Y EL PERU

(Del EXPRESS de Buffalo del 12 de marzo.)

La relación de la actitud del Perú en la controversia con

Chile que el señor don Carlos Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, ha hecho ante las diferentes potencias, debe ser considerada como exacta en todos sus detalles. Chile durante muchos años ha estado haciendo el papel de matón con el Perú y Bolivia, pero no parece haber medio alguno de forzar al gobierno de Chile a que cambie su actitud.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería

CHILE Y EL PERU

EN DESACUERDO

(Editorial de THE TRIBUNE de New York, del 16 de marzo.)

La controversia entre Chile y el Perú con respecto al cumplimiento del tratado de Ancón, en la que Bolivia está, hasta cierto punto interesada, parece que llega a su momento álgido, produciendo la ruptura de relaciones diplomáticas, si no algo mayor.

Anteriormente hemos explicado en detalle los orígenes de esta controversia y las cuestiones que ella envuelve. El punto inmediato de la disputa es el plebiscito que debe determinar si Tacna y Arica serán definitivamente retenidas por Chile ó si serán devueltas al Perú. En conformidad con el tratado de Ancón, este plebiscito debió efectuarse ahora siete años, pues el tratado se firmó en 28 de marzo de 1884, y los diez años durante los que las provincias debían ser temporalmente ocupadas por Chile expiró en 28 de marzo de 1894. Inmediatamente después de esta última fecha, los habitantes de las provincias debieron haber tenido una oportunidad de determinar si habían de ser chilenos ó peruanos. El Perú no ha cesado de insistir para que se llegue a este arreglo, pero Chile, con un pretexto u otro lo ha postergado año tras año, hasta ahora. El mes pasado hubo de celebrarse en Valparaíso una conferencia entre el representante peruano y el Ministro de Relaciones Exteriores de Chile para arreglar la manera de efectuarse el plebiscito, pero parece no haber dado resultado, sin duda, debido al cambio de Ministro de Relaciones Exteriores en Chile.

De todos modos, ahora llega la noticia de que el Perú ha decidido retirar de una vez su Ministro en Chile, señor Cesario Chacaltana, á fin de expresar en términos decididos y sin equívoco, su desagrado de la política del Gobierno de Chile. Esa política consiste, según creencia peruana, en de-

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuoria catafalcos, tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes a toda hora del día y la noche.  Más barato que nosotros nadie!!!

A. LANDENGREN. Susesor de Pedro Marques
Dirección 50 varas al norte del Telégrafo,

morar la realización del plebiscito hasta que las dos provincias estén de tal manera chilenizadas, que no haya duda de que se obtenga una mayoría de votos á favor de la retención de las provincias bajo la bandera de Chile. Sería desagradable creer que tal sea el propósito de Chile. Empero es escasamente concebible que el Gobierno peruano adoptaría una medida tan radical como la que se anuncia, si no estuviese muy seguro de su terreno y de la realidad de las quejas que tiene. Este retiro del señor Chacaltana será seguido con toda probabilidad, del retiro del Ministro de Chile ante el Perú, y de una completa ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países. Esto constituirá, en sí, un peligroso estado de cosas. Además, dificultará la prosecución de negociaciones para una solución equitativa de la cuestión, debiendo ser efectuados por el intermedio de alguna tercera potencia.

Hemos hablado del interés de Bolivia en la cuestión. Esta república desde hace tiempo busca una restitución de su litoral, que fue tomado por Chile al mismo tiempo que las provincias peruanas, arguyendo Bolivia, con razón, que la posesión de una salida al mar es prácticamente esencial á su existencia como estado independiente. Chile ha contestado que el Perú, obstruye el camino. Según el gobierno de Chile, el Perú nada arreglaría respecto al plebiscito en tanto que Chile, no hubiese celebrado un tratado con Bolivia, prohibiendo á ésta obtener jamás posesión de Tacna y Arica, y Bolivia no celebraría ese tratado, ó tratado alguno, en tanto que el plebiscito no se hubiese efectuado. Esta versión de la cuestión es, por su puesto, en contradicción directa con las versiones peruana y boliviana. Recientemente han circulado rumores al efecto de que Bolivia está descontenta con la conducta del Perú y que se halla á punto de declararle la guerra. Escasamente posible parece que tal suceda. Sería una medida muy fatua por parte de Bolivia. Pero en esos países casi cualquier cosa es posible. Y, ciertamente, el retiro del Ministro del Perú en Santiago hace creer que se acerca una crisis.

(Continuará.)

GACETILLAS

—Ingénua manifestación.—Dice el Doctor N. Amaya, escribiendo desde San Vicente, República del Salvador:

“Con ingenuidad participo á ustedes que su preparado, la “Emulsión de Scott” de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa siempre ha obtenido buen éxito.”

La Violeta
Medicinas de patente de todas partes

—La fiesta de los árboles.—Ya nuestro colega *La República* dió crónica detallada de la nueva fiesta, por lo cual nos concretamos á felicitar á la Municipalidad, al señor Subsecretario de Instrucción Pública y demás colaboradores en la celebración de tan significativa fiesta y muy especialmente al General don Francisco Serrano iniciador de ella.

La Violeta
Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—El conocido y práctico cirujano Doctor don Federico Zumbado ha trasladado su despacho al frente del Sagrario, en los bajos de la Escuela de Derecho, donde se encuentra dispuesto como siempre á atender debidamente á su buena y numerosa clientela. Con el Dr. Zumbado trabaja el joven Doctor don Francisco Segreda.

NOTICIAS por CABLE

Londres, 14. — En el banquete que le obsequió esta noche la sociedad unionista no conformista, lord Salisbury dijo: causa tristeza reflexionar de lo pasado, de pensar en el número de vidas apagadas, de espléndidas esperanzas acortadas y de la sangre derramada en el Sur de África. Sin embargo no queda sospecha del mal cometido por parte del Imperio.

La Violeta
Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

Antes al contrario, hay circunstancias en los últimos dos años que hacen regocijarse á todo buen patriota. Han demostrado estas circunstancias que el espíritu de nuestros compatriotas arde con el mismo brillo que en cualquiera época de nuestra historia. Cuando yo desempeñaba la Cartera de Relaciones Exteriores solía oír con frecuencia que nuestro tiempo había pasado, que nuestra estrella se había puesto y que vivíamos de la fama de la raza valiente adquirida por nuestros antepasados.

La Violeta
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

La guerra en el Sur de África ha demostrado el poderío de Inglaterra de un modo conclusivo. Las naciones de la tierra bien entienden que la potencia de Inglaterra es una de las más formidables q' existe. Refiriéndose al bill que presentó Mr. Gladstone al parlamento en 1893 de ceder la au-

tonomía á Irlanda, el primer Ministro preguntó como estaría la posición de Inglaterra en la actualidad con un gobierno hostil en Dublín? Sabemos por lo que ha pasado en el Sur de África el peligro que hay en ceder la autonomía á Irlanda.

La Violeta
Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Sabemos ahora q' si permitimos poder sin límite á los caudillos citados caso de un rompimiento con otra potencia extranjera, tendríamos que empezar por conquistar á Irlanda.

La Violeta
Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

Habana, 14.—Hoy se reunió en sesión secreta la convención constitucional de Cuba para examinar el informe de la comisión que visitó Washington.

No Hay Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Difícil empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos órganos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Mírese con atención todo frasco que contiene el nombre de Scott el cual va pegado á la tapa del frasco llevando sobre los hombros un gran bacalao.

Este acreditado negocio, que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas preciosas módicas. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la posición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

El Dr. Federico Zumbado ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

BARATAS

Vendo dos casas situadas en la manzana 38 de Limón. También vendo una casita en Escazú. San José, mayo de 1901. JULIO CASTRO S.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

“La Pacífica,” situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

“La Raya,” situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio, casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en “Los Cuadros” de Los Hornos. Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patios de beneficio, trilla, retrilla etc. en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejaz de dos galerías, 10 manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento “La Industrial” detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende maderal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guapichipín y de madera negra, basas de piedra para pisos, tinas y paralelas para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FENANDEZ

San José, abril 26 de 1901.

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se apañó parte de ella á toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucabado.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor de todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un hierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de perfil, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona que desee establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastros, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño JJAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166. Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 maúzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paseo de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, también se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOT.

EMPRESA FUNERARIA “LA JOYA”

7ª Avenida nº 260

La mejor en su género en toda la República

SIMON AMADOR S. JACINTO CARBONELL

Representante y Agente Gral.

Propietario.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, vendo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y Cª, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al óleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de cañ, tocadores y tarabos con sus correspondientes uego, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia.

Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país deo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro. San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

Esta acreditada empresa tiene siempre en existencias un surtido completo de cajas mortuorias de todo precio y estilo. Se hace cargo del arreglo de capillas ardientes, catafalcos y adornos en la Iglesia. Cuenta con un lujos coche funebre el que puede ser tirado por uno ó dos troncos de magnificos caballos. Coronas de todo estilo, Impresión y circulación de invitaciones. Nos hacemos cargo completamente de todo lo que se relacione en este ramo. Al recibir las instrucciones sobre la clase de funerales que desean hacer, prometemos de que quedarán sumamente satisfechos de nuestros servicios y de los precios equitativos, cuyos factores han sido nuestra norma.

NO SEAN LADRONES
Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvame á los *enchirano*.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el diós Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se *jume* en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y e amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO.

RELOJERIA

—DE—

GREGORO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 262 frente á “Las Ciudades d Londres” y al lado de “Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 de corriente, á las 7 p. m.

Las personas que deseen matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m. á la barbería de Pedro Muñóz, cien cuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica el Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de \$ 1-00 semanal por una sola asignatura y \$ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Senaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro